

Piden que Argentina Proteste por la Presencia de Pinochet en la Antártida

Su Gira Lleva Aspectos Políticos de Peligro, Afirma el Doctor Mastrorili

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 16 de enero— El recorrido oficial que inicia hoy por la Antártida el general Augusto Pinochet, y que abarca territorios que corresponden a la jurisdicción argentina, creó aquí una generalizada sensación de malestar que se manifestó pese al deseo gubernamental de no tener roces con Chile.

Especialistas argentinos manifestaron hoy su asombro por el carácter unilateral de la visita de Pinochet a la Antártida, y señalaron que se

trata de una peligrosa misión de propaganda política destinada a afirmar pretensiones de la misma índole.

"El viaje de Pinochet echa por tierra todas las tentativas de que Argentina y Chile actúen unidos y cohesionados frente a las grandes potencias en lo que respecta al continente Antártico" dijo a EXCELSIOR el doctor Carlos Mastrorili, catedrático de la Escuela de Guerra y renombrado experto en geopolítica sudamericana.

Mastrorili exhortó al régimen argentino a "protestar por la presencia de Pinochet" en la península Antártica, la que cae totalmente bajo la jurisdicción argentina.

"Es sumamente grave que Pinochet se encuentre allí y que nosotros, los argentinos, no hayamos elevado ninguna protesta", agregó.

El catedrático criticó la

posición unilateral e individualista de Chile en torno a la Antártida, "lo que quiebra totalmente la posibilidad de que los países australes, Chile y Argentina, constituyan un frente natural y común para explorar la zona y evitar la codicia internacional".

La jurisdicción argentina va desde los 25 hasta los 74 grados de longitud oeste. La península Antártida —que visitará Pinochet— está dentro de esta región.

Chile tiene pretensiones territoriales sobre parte de la zona antártica argentina, hasta los 53 grados de longitud.

El doctor Mastrorili subrayó que la actual gira del mandatario chileno impide la posibilidad de "crear un condominio antártico" entre ambos países, para obrar con fuerza frente a Inglaterra.

El profesor de la Escuela de Guerra señaló que a este problema se aúna el relativo a la navegación en el canal de Beagle, en el estrecho de Magallanes.

"La posición de Chile sobre el canal de Beagle torna imposible un acercamiento efectivo entre Argentina y Chile en lo relativo a la Antártida", dijo. "y es un factor de división entre ambos pueblos".

A su vez, el general Jorge Leal, que en 1965 encabezó

la primera expedición por tierra al Polo Sur, dijo que la Península Antártica, que desde principios de siglo se llama "Península San Martín" —en honor al héroe argentino—, aparece en los libros chilenos como "Península O'Higgins", para recordar al adalid chileno.

"El sector antártico argentino tiene aproximadamente 4 millones de kilómetros cuadrados, de los cuales 1.2 millones de kilómetros corresponden a tierra firme. Es allí donde se han comprobado que existen todos los minerales conocidos, particularmente el hierro y también petróleo y uranio", señaló el general Leal.

Leal coincide en que la gira de Pinochet conlleva un peligroso aspecto político.

"Al parecer —dijo—, hay quienes buscan usar la Antártida como pantalla para obtener beneficios políticos internacionales".

La presencia argentina en la Antártida se manifiesta en una decena de modernas bases de exploración científica.

Sin embargo, Estados Unidos y la Unión Soviética tienen mayor actividad científica que Argentina en toda la zona. Hay, según los últimos cálculos, 28 estaciones científicas extranjeras en el sector antártico argentino.